



SOCIÉTÉS SAVANTES

ACADÉMIE DES SCIENCES, BELLES-LETTRES ET ARTS DE LYON. —
Séance du 3 mars 1896. — Présidence de M. Ollier. —
M. Valson donne lecture du discours, qu'il a prononcé aux obsèques de
M. Bertaud, membre de l'Académie, à l'issue de la cérémonie religieuse
de ses funérailles, qui a eu lieu à l'église de Saint-Cyr-au-Mont-d'Or.
La vie de M. Bertaud, dit l'orateur, fut celle d'un savant qui demeura
toujours un chrétien fidèle à ses convictions. Entré, en 1840, à l'École
Normale, il fut bientôt désigné pour l'enseignement supérieur. Il avait
déjà pris sa retraite, quand il rentra dans la vie active, en se consacrant
pendant plusieurs années, à la Faculté catholique des sciences.
Mais, depuis quelque temps, affaibli par l'âge, il avait dû renoncer à
tout travail, et aller demander aux rives de la Méditerranée un climat
plus tempéré. Et c'est ainsi qu'il est mort à Menton, en donnant à tous
ceux qui l'entouraient un grand exemple de résignation chrétienne.
— Communication est donnée d'une lettre par laquelle M. Léo Vignon
pose sa candidature dans la section de mathématiques, physique et
chimie, en remplacement de M. Allegret, nommé membre émérite. —
Hommage fait à l'Académie, par M. Vachez, d'une brochure intitulée :
Le bureau des consultations gratuites et l'ancien bureau du Conseil chari-
table à Lyon. — Au sujet de cette publication, M. Mollière rappelle que